

**Des évacuations sanitaires entre... les Outre-mer et la Métropole !**

## **Contraints à l'exil sanitaire en Métropole, 75 patients et aidants ultramarins invités au musée des Arts forains pour une parenthèse inattendue**

75 patients ultramarins et aidants, enfants, adolescents et adultes touchés par le cancer, fêteront Noël au musée des Arts forains ce 17 janvier en présence de la Défenseure des Droits, représentée par son adjointe George Pau-Langevin. Objectif : offrir un moment de joie et de répit à ces personnes, contraintes à l'exil sanitaire pour pouvoir se faire soigner en Métropole à cause du manque d'infrastructures sur place. Les obligeant à de longues périodes de solitude, loin de leurs familles, et les confrontant à de nombreuses difficultés (accès au logement, à l'école...).

Pour briser leur isolement, le musée des Arts forains sera privatisé par la Ligue contre le cancer le 17 janvier afin d'offrir une parenthèse unique à 75 patients et aidants d'Outre-mer, tous contraints de s'exiler en Métropole afin d'être soignés.

Au programme : déjeuner, musique guadeloupéenne (avec Ka Soné) et martiniquaise (avec Ekla d'Îles), danse tahitienne (avec Te Herehia), et remise de cadeaux pour les enfants et les adolescents.

**L'évènement « Cœurs en fête », c'est :**

- 60 personnes malades dont une vingtaine d'enfants âgés de 2 à 17 ans
- Une vingtaine d'accompagnants et aidants
- 5 comités ultramarins de la Ligue contre le cancer : Guadeloupe, Martinique, Nouvelle-Calédonie, Polynésie et La Réunion
- 27 partenaires associatifs et hospitaliers de Polynésie

**Avec la présence exceptionnelle de** George-Paul Langevin, représentante de Claire Hédon, Défenseure des Droits, **et de** Julie Landreau, représentante de Catherine Conconne, sénatrice de Martinique

Chaque année, des centaines de personnes diagnostiquées dans les Outre-mer sont contraintes à l'exil, obligées de quitter leurs lieux de vie afin d'être hospitalisées en Métropole.

De véritables évacuations sanitaires ont ainsi lieu entre deux territoires français. En cause : le manque structurel de moyens financiers et humains dans les services de santé ultramarins, laissés à l'abandon.

*« De Pointe-à-Pitre à Mamoudzou, en passant par Cayenne ou Nouméa, les frontons des mairies arborent toujours l'égalité. Comment pourrait-il en être autrement ? Sauf que le cancer fait mentir cette promesse républicaine. »*

**Philippe Bergerot**, président de la Ligue contre le cancer

**Contact presse**

– **Louis Linel** | 06 73 75 19 63 | 01 53 55 25 31 | [louis.linel@ligue-cancer.net](mailto:louis.linel@ligue-cancer.net)



Le tout, au préjudice des personnes, qui se retrouvent déracinées. Car à l'épreuve de la maladie, s'ajoutent les coûts très élevés de déplacement, les difficultés de relogement, le poids de l'éloignement...

#### **À PROPOS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER**

1<sup>er</sup> financeur associatif indépendant de la recherche contre le cancer, la Ligue contre le cancer est une organisation non gouvernementale indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement de ses militants. Forte de près de 525 000 adhérents et 13 000 bénévoles, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 Comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans quatre directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aider, mobiliser pour agir. Aujourd'hui, la Ligue fait de la lutte contre le cancer un enjeu sociétal rassemblant le plus grand nombre possible d'acteurs sanitaires mais aussi économiques, sociaux ou politiques sur tous les territoires. En brisant les tabous et les peurs, la Ligue contribue au changement l'image du cancer et de ceux qui en sont atteints. Pour en savoir plus : [www.ligue-cancer.net](http://www.ligue-cancer.net)

#### **Contact presse**

– **Louis Linel** | 06 73 75 19 63 | 01 53 55 25 31 | [louis.linel@ligue-cancer.net](mailto:louis.linel@ligue-cancer.net)